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RazonezLA VERDAD  A  FONDOHIDALGO

La extensa experiencia de los agremiados a la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM) en Hidalgo coadyuvará a obtener la victoria 

en el proceso electoral de 2016, aseguró el secretario general de la CTM 
Jesús Priego Calva, reto que el presidente del PRI estatal, Alberto Meléndez 

Apodaca, enfrentará con el respaldo de los obreros. Además, consideró la 
victoria será del PRI porque de este instituto político emanan gobiernos que 

dan resultados como la administración de José Francisco Olvera Ruiz. 

EXTENSA EXPERIENCIA...
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La situación real es que el PRI estatal a través del encargado de los procesos electorales por venir, 
ha declarado a la opinión pública que la designación recaerá sobre el aspirante mejor posicionado, 

y es aquí donde éste político desató la “gallera”... Pág. 08
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Consolida obras que integran 

a las comunidades... Pág 12
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¡LA ESPERA, “ DESGASTA...”!



La “grilla” ya empezó, el alboroto se inició desde que el PRD no decide todavía 
quien deberá representarlo en la próxima contienda por la gubernatura, Isidro 
Pedraza hace sus amarres y vocifera a sus allegados que él será el candidato del 
partido amarillo,  mientras  Pepe Guadarrama cumple con los requisitos que marca 
la liturgia de su partido y espera que el frente opositor se consolide, los demás 
partidos como el PAN buscan un “salvavidas”  que pueda dar “aire” a este partido 
que cada día se desinfla más por la soberbia con que se maneja su dirigente, quien 
desea que Francisco Xavier le dé el sí a él antes que a Julio Soto;  Hidalgo está por 
vivir la “batalla”  más cruenta de su vida política, ojalá que quienes se disputen los 
cargos políticos  comprendan que la sociedad  ya está cansada de tanta politiquería 
y abusos de los hombres que llegan al poder y se olviden de la gente; la pobreza, 
marginación y las necesidades primarias  ahí siguen y nadie, absolutamente nadie  
hace algo por remediarlas. 2016 es una esperanza para los hidalguenses para superar 
el rezago en que ha vivido por décadas, el mesías está por llegar, al menos así lo 
creen…    
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Jorge z
(Martes, 12 enero 2016 21:14)
Buenas noches;
Tengo unas preguntas: ¿es nepotismo tener 5 familiares trabajando en la institución? Por 
parte de los directivos de la institución y sus áreas.
¿Porque cuando hacen las encuestas  los jefes dicen que es lo que se tiene que contestar es 
correcto?
El área encargada de auditar; revisar los controles internos ¿se debe de hacer que las 
personas que no hacen su trabajo lo haga otra área?
Perdón pero así es la política... pura tomada de pelo para nosotros los ciudadanos.. y algunas
personas abusar de su poder gastando dinero que ni es suyo.

Envíe sus quejas y comentarios a:
aunvive55@hotmail.com 

periodico.razones@gmail.com       
 Visítenos en nuestra página 
www.razones.net 

http://razonesperiodico.jimdo.com/
Tel: 775 7524329

RAZONEZ CIUDADANAS

Razonez

Razonez
Razonez respeta 

íntegramente los puntos de vista 
de los autores de artículos de 

opinión y de columnas, pero no 
necesariamente comparte sus 

criterios.

Las informaciones presentadas en 
este medio son responsabilidad 

de sus autores.

Por otra parte, Razonez  
recibe con gusto los comentarios 
que mediante correo electrónico 
envíen nuestros lectores. Serán 
bienvenidas las colaboraciones 
en forma de artículo de opinión 

provenientes de ciudadano 
honorable.

Todos los registros de ley en trámite.

EDITORIAL
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Juárez Hidalgo, Hgo., enero de 
2016.

INAUGURA FRANCISCO 
OLVERA UN 

TELEBACHILLERATO 
COMUNITARIO 

EN EL MUNICIPIO DE 
JUÁREZ

Continúa el fortalecimiento del 
Sistema de Telebachilleratos en 
el estado; muestra de ello fue la 
inauguración de las instalaciones 
en la comunidad de San Lorenzo 
Itztacoyotla, del municipio de Juárez 
Hidalgo, evento que encabezó el 
gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz, acompañado de su esposa, 
Guadalupe Romero Delgado, 
presidenta del Patronato del Sistema 
DIF.

En el lugar, el mandatario y la 
comitiva de funcionarios estatales 
y federales que lo acompañaban, 
fueron recibidos con alegría por 
parte de las y los estudiantes de 
dicho telebachillerato, el cual 
nació como un proyecto piloto en 
la actual administración estatal y 
fue retomado por el gobierno de la 
República, porque pone al alcance 
de las y los jóvenes una preparación 
adecuada.

Cabe resaltar que a la fecha, ya 
existen más de 3 mil planteles de 
este sistema en todo el país.

Siendo la educación y la innovación, 
uno de los ejes principales del 
gobierno del estado, el titular del 
Ejecutivo hidalguense indicó que 
la trascendencia de este modelo 
educativo, entre otros, es que las y 
los alumnos no se alejan de su seno 
familiar, al tiempo que anunció que 
para este plantel se entregarán cinco 
becas para sus alumnos destacados.

“El único camino para salir adelante, 
sin duda, es la educación, que de 
manera adicional al ímpetu de las y 
los jóvenes de la entidad, resulta un 
binomio muy positivo para nuestra 
sociedad”, refirió.

Sin embargo, enfatizó que la 

educación no debe de quedarse así, 
por lo que se busca que el nivel 
superior también llegue a todas las 
regiones y un ejemplo es la unidad de 
extensión que instaló la Universidad 
Politécnica de Francisco I. Madero 
en esta zona y que facilitará el 
acceso a su preparación profesional.

Por su parte, Miguel Ángel 
Cuatepotzo Costeira, secretario de 
Educación Pública en el estado, 
recordó que fue hace más de tres años 
que nacieron los telebachilleratos 
en aquellas comunidades que, por 
sus condiciones, no cuentan con 
instituciones que les permitan a 
las nuevas generaciones seguir su 
preparación académica.
Detalló que de la mano, se impulsan 
proyectos productivos que buscan 
fortalecer la economía de las 
familias de la entidad y con ello 
mejorar las vocaciones económicas 
de todas las zonas de Hidalgo.

“Es importante reconocer el sentido 
social del presidente Enrique Peña 
Nieto que ha demostrado con 
estos telebachilleratos, ya que ha 
instruido para que se entreguen 
libros de texto gratuitos para sus 

alumnos, además de la firma de 
diferentes convenios entre el estado 
y la federación, que han estimulado 
el fortalecimiento de este sistema 
en todo México”, señaló.

En su oportunidad, Andrés Ivanhoe 
Monterrubio Meza, director general 
del Bachillerato de Hidalgo, calificó 
a Paco Olvera como el gobernador 
de la educación, al tiempo que 
informó acerca del fortalecimiento 
de la infraestructura en diferentes 
planteles de este nivel académico; 
ello, gracias al respaldo de las y los 
presidentes municipales.

De la misma forma, anunció 
que derivado del interés de las 
autoridades estatales, así como de 
las federales, no sólo se entregarán 
instalaciones de 10 telebachilleratos 
comunitarios en los próximos 
meses, sino que a la par se pondrán 
en marcha diversos proyectos 
productivos en favor de las 
comunidades en donde se asienten.

“También quiero agradecer el 
apoyo de Lupita Romero, ya que 
gracias a su sensibilidad hoy hemos 
entregado uniformes a las y los 

alumnos de este sistema, de los 
114 planteles que ya operan en 53 
municipios del estado”, finalizó.

En su intervención, la presidenta 
municipal, Leticia Santos Salcedo, 
afirmó que un ejemplo de que la 
efectiva coordinación de esfuerzos 
trae consigo beneficios importantes, 
es la construcción e inauguración 
del Telebachillerato Comunitario 
de San Lorenzo Itztacoyotla, entre 
otras muchas acciones.

Por último, y a nombre de la 
comunidad estudiantil, Aracely 
Séptimo Nájera, alumna del plantel 
recién inaugurado, agradeció el 
apoyo del gobernador Paco Olvera, 
así como su interés por impulsar la 
educación en prácticamente todo el 
estado de Hidalgo.

Al finalizar el acto protocolario 
del corte de listón, Francisco 
Olvera, su esposa, así como los 
funcionarios que se dieron cita, 
recorrieron las instalaciones de 
este telebachillerato y supervisaron 
los trabajos de construcción del 
auditorio que se ubica a un costado 
de esta institución educativa.

Juárez Hidalgo
SE INAUGURA TELEBACHILLERATO...
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PARTICIPACIÓN DE JÓVENES...
PACHUCA. HGO., ENERO DE 
2016.

PARTICIPACIÓN DE 
JÓVENES, PRIMORDIAL 

PARA EL DESARROLLO DE 
HIDALGO: MAYKA ORTEGA 

Presentan actividades para integrar 
Agenda de Juventudes para Hidalgo: 
“Yo Por Hidalgo.
El objetivo es incluir a las y los 
jóvenes en la toma de decisiones de 
política pública.
El desarrollo integral de las y los 
jóvenes hidalguenses ocupa un lugar 
preponderante dentro de la política 
de desarrollo social del  Gobierno 
que encabeza, Paco Overa, es por 
ello que atender sus necesidades e 
incluirlos en la toma de decisiones 
de política pública es la meta de la 
Agenda Estatal  de Juventudes para 
Hidalgo: “Yo Por Hidalgo” que 
la Secretaría de Desarrollo Social 
(SEDESO) a través del Instituto 
Hidalguense de la Juventud (IHJ) 
ha comenzado a construir en 
coordinación con el Fondo de 
Población de las Naciones Unidas 
México (UNFPA) y el Consejo 
Estatal de Población (COESPO), 
señaló Mayka Ortega Eguiluz, 
titular de la SEDESO. 
La funcionaria estatal agregó que la 
Agenda “Yo por Hidalgo”, será un 
documento de la política pública 
que coadyuve a la continuidad del 
aseguramiento del ejercicio de los 
derechos sociales de la juventud 
hidalguense en el mediano y largo 
plazo dentro de los próximos 15 
años.
“Permitirá contar con una 
visión actual de las prioridades, 
preferencias y preocupaciones 
de la juventud hidalguense, 
materializados en planteamientos de 
política social, dirigidos a los tres 
niveles de Gobierno, con la virtud 
de ser aplicables en corto y mediano 
plazo buscando el desarrollo pleno 
de las y los jóvenes”, explicó Mayka 
Ortega. 
Asimismo, Ortega Eguiluz, 
comentó que como parte de esta 
tarea, en la SEDESO a través 
del Instituto Hidalguense de la 
Juventud (IHJ) se busca generar 
sinergias y la coordinación de 

visiones con dependencias públicas, 
privadas y sociales, a nivel local, 
nacional e incluso internacional, y 
así generar soluciones y estrategias 
vanguardistas para la juventud 
hidalguense, que de acuerdo con las 
estimaciones del Consejo Nacional 
de Población, representa más del 31 
por ciento de la población total, lo 
que se traduce en poco más de 904 
mil habitantes.
Con ayuda de la metodología de 
trabajo del Fondo de Población 
de las Naciones Unidas, han 
sido identificados 7 ejes sobre 
los que se trabajará la agenda: 
Derecho a la Salud, Derecho a la 
Educación, Derecho al Empleo y 
Emprendimiento (incluido los de 
artesanas y artesanos), Derecho a 
la Igualdad (incluido el enfoque de 
género),  Derecho a la 
Participación Ciudadana, Derecho a 
la Cultura, Derecho a la Protección 
(incluido los derechos de la 
población migrante).
Al respecto de la implementación de 
esta agenda en la entidad, el Asociado 
Nacional en Población, Desarrollo y 
Juventud del UNFPA México, Iván 
Castellanos Nájera, detalló que se 
desarrollará un modelo de consulta 
directa e incluyente que impulsará 
la participación social de la juventud 
de todas las regiones del estado.
Por su parte, Guillermo Peredo, 
Director General del IHJ comentó 
que dicho mecanismo contará con 

el soporte metodológico del Fondo 
de Población de las Naciones 
Unidas, así como la participación 
de instituciones de educación 
media superior y superior, de 
los ayuntamientos, las instancias 
municipales de juventud, pero sobre 
todo con la participación activa de la 
juventud hidalguense.
“Para dar cobertura a los 84 
municipios, se ha realizado su 
agrupación en 4 sedes regionales 
Huejutla, Pachuca, Tula e 
Ixmiquilpan, donde se llevarán 
a cabo foros presenciales y 
virtuales  La elección de dichas 
sedes y su regionalización se 
basó principalmente en la propia 
ubicación geográfica de los 
municipios y la representación 
poblacional juvenil con respecto a 
la población total”, explicó Peredo 
Montes.
A partir del 12 de enero iniciaron 
los foros presenciales con las 
respectivas consultas virtuales para 
la región Huejutla, el miércoles 13 
en la región Pachuca, jueves 14 en 
Tula y por último el viernes 15 en 
Ixmiquilpan cerramos la primera 
ronda de foros presenciales en las 4 
regiones.
La segunda ronda de consultas se 
llevará a cabo del 3 al 8 de febrero 
y la tercera ronda de consultas 
en las cuatro regiones tenemos 
programado realizarlas del 24 al 29 
de febrero, culminando en marzo 

con una última consulta.
De igual manera los foros virtuales 
para la primera consulta estarán 
activos del 21 al 30 de enero, para 
la segunda consulta del 13 al 22 de 
febrero y para la tercer consulta del 
4 al 13 de marzo.
Mayka Ortega resaltó que “una 
vez concluidos, durante marzo 
iniciaremos el proceso de validación 
de las propuestas vertidas en los 
foros presenciales y virtuales, donde 
los expertos en políticas públicas 
les darán forma para contar con 
planteamientos concretos en ese 
sentido. Para el mes de mayo, 
estaremos en posibilidad de contar 
con el documento final que sea 
presentado”.
Finalmente, la titular de la 
SEDESO, comentó que durante la 
administración de Paco Olvera se 
han implementado mecanismos, 
acciones y programas que le 
permiten a los grupos de población 
más vulnerable acceder a mejores 
estatus de calidad y desarrollo, y 
esta Agenda “Yo por Hidalgo” es 
parte fundamental de estas acciones.
En acompañamiento a esta 
actividad, también estuvo presente 
Mtra. Alejandra Vargas Olguín,  
Coordinadora de Programas de 
Población del Consejo Estatal de 
Población (COESPO) y la Dra. Rocío 
Ruiz de la Barrera, Subsecretaria 
de Educación Superior y Media 
Superior. 
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El amor maduro es una 
de las experiencias más 
maravillosas que podemos 
experimentar. Sin embargo, a 
menudo lo confundimos con 
la pasión, el enamoramiento 
o la dependencia. De hecho, 
la línea entre el amor y la 
dependencia emocional es 
muy sutil, por lo que resulta 
muy fácil sobrepasarla y caer 
en una relación enfermiza 
donde una de las personas 
anula su personalidad para 
satisfacer al otro. ¿Cómo 
detectar si estás sufriendo una 
dependencia emocional?¿En 
qué se diferencia el amor 
maduro de una relación de 
pareja tóxica?
1. El amor es entrega, la 
dependencia es egoísmo
Cuando amas, te centras en 
hacer que la otra persona sea 
feliz. Siempre estás pensando 
en tu pareja, y buscas nuevas 
formas para sorprenderla 
y satisfacerla. No llevas la 
cuenta de quién aporta más 
a la relación y no te enfadas 
por detalles intrascendentes, 

porque eres consciente de que 
tienes a una gran persona a tu 
lado. No intentas manipularla 
ni pretendes dominar la 
relación porque te sientes 
seguro. Al contrario, le pides 
siempre su opinión, porque 
deseas que se sienta escuchado 
y amado. El amor maduro 
es aquel que da, sin esperar 
recibir nada a cambio, porque 
el acto de dar es gratificante 
en sí mismo.
El dependiente emocional, al 
contrario, se centra en la forma 
en que su pareja le hace feliz, 
establece una relación egoísta 
porque se entrega pero solo 
para recibir algo a cambio. 
Esa persona también tiene un 
miedo enorme a perder a su 
pareja, por lo que suele asumir 
una actitud manipuladora, 
intenta controlar la relación 
para que esta continúe siendo 
una fuente de satisfacción 
personal.
2. El amor libera, la 
dependencia aprisiona
El amor maduro implica que 
cada persona debe ser capaz 

de crecer en la relación. 
Implica que cada cual es libre 
de expresarse, que no tiene 
miedo a exponer sus defectos 
y debilidades. Esa confianza 
mutua es liberadora, y permite 
que ambas personas expresen 
al máximo su potencial. En 
ese tipo de relación no hay 
cabida para el control, porque 
cada quien anima al otro a 
plantearse nuevas metas y le 
apoya para lograrlas. 
El amor maduro es una tierra 
fértil para el crecimiento 
personal. La dependencia 
emocional, al contrario, suele 
convertirse en una cárcel. La 
persona dependiente quiere 
que su pareja pase cada vez 
más tiempo a su lado, que le 
rinda cuentas y que se entregue 
completamente a la relación, 
olvidando sus propios sueños 
y proyectos. De esta forma, la 
relación termina agobiando, 
sacando lo peor de ambos.
3. El amor perdura, la 
dependencia es efímera
El amor soporta bien el paso 
del tiempo. De hecho, a 

diferencia de la pasión, el 
amor maduro se desarrolla y 
crece con los años. Como un 
árbol, profundiza sus raíces y 
le crecen nuevas ramas. Esto 
no significa que no existan 
desencuentros y discusiones 
pero cada una de las personas 
crece al lado de la otra, 
decidiendo cada día estar 
juntas, no porque se necesitan 
sino porque se quieren. 
El amor se centra en 
la otra persona, en sus 
cualidades positivas que la 
hacen perfecta para ti. Al 
contrario, la dependencia 
emocional está basada en una 
sensación de vacío que se 
necesita llenar con cualquier 
persona. De hecho, muchos 
dependientes emocionales 
pasan rápidamente de una 
relación a otra, porque en 
el fondo lo que les interesa 
no es la persona en sí, sino 
cómo esta puede llenar esa 
carencia afectiva. Se trata de 
personas que no pueden estar 
solas y que no buscan a su 
alma gemela, sino tan solo a 
alguien que llene ese vacío.
¿Por qué las relaciones de 
dependencia son tan dañinas?
Las relaciones que generan 
una dependencia emocional 
terminan haciendo infelices 
a ambos. La persona 
dependiente siempre quiere 
más, no se siente satisfecha y 
vive con la zozobra continua 
que genera el miedo de la 
pérdida. La otra parte se siente 
cada vez más agobiada, sin 
poder desarrollar su potencial, 
atrapada en una relación que 
no le aporta nada. Como 
resultado, antes o después este 
tipo de relaciones llegan a su 
fin, no sin antes causar varias 
heridas emocionales.

ENTRE TÚ Y YO 

DEPENDENCIA...
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ENTREGAN CERTIFI-
CADOS PARA AMPLIA-
CION DE VIVIENDA EN 
TEZONTEPEC DE AL-

DAMA

El delegado en Hidalgo de 
la Secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urba-
no (SEDATU), Víctor Hugo 
Velasco Orozco, realizó la 
entrega simbólica de ma-
terial para la ampliación de 
vivienda en Tezontepec de 
Aldama.

Con esta acción se verán 
beneficiadas 185 familias, 
quienes podrán llevar a cabo 
la ampliación y mejoramien-
to de su vivienda. 

El alcalde, Asael Hernández 
Cerón, agradeció a los diri-
gentes, estatal y nacional, de 
la Central Independiente de 
Obreros Agrícolas y Cam-
pesinos (CIOAC), por haber 
gestionado los subsidios que 
mejorarán la calidad de vida 

de los beneficiarios.

“Agradezco a la organización 
y a la SEDATU, por la libe-
ración de estos recursos que 
sin duda serán aplicados de 
manera óptima por los bene-
ficiarios”, dijo.

“Independientemente de la 
ideología de cada organi-
zación, se agradece que se 
pongan en marcha proyectos 
que tienen el fin de mejorar 
la calidad de vida de la po-
blación”, puntualizó.

El delegado de la SEDATU, 
Víctor Hugo Velasco, reco-
noció la suma de esfuerzos 
entre los niveles de gobierno 
y asociaciones civiles, para 
acercar a la población, be-
neficios que contribuyan al 
desarrollo de Tezontepec de 
Aldama.

Tezontepec de Aldama

ENTREGAN CERTIFICADOS...
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¿LO CONOCE?

Se llama: Asael Hernández Cerón... 
Y se dice lider del PAN...

 ¡¡¡¡NO CUMPLE SU PALABRA...!!!!
NI PAGA SUS DEUDAS...
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CONSOLIDA PACO 
OLVERA OBRAS QUE 

INTEGRAN
 A LAS COMUNIDADES EN 

LA SIERRA ALTA

Entreg el gobernador 
pavimentación hidráulica 
del camino rural Puerto de 
Hualula - San Pedro Gilo.

En su reciente gira de trabajo por 
el municipio de Eloxochitlán, 
el gobernador José Francisco 
Olvera Ruiz y su esposa, 
Guadalupe Romero Delgado, 
presidenta del patronato 
del Sistema DIF Hidalgo, 
llevaron a cabo la entrega de la 
pavimentación  hidráulica del 
camino rural Puerto de Hualula 
- San Pedro Gilo.
Ante autoridades estatales, 
municipales y cientos de 
habitantes de la región, el 
mandatario estatal recordó que 
el sello de su administración 
ha sido el trabajo con enfoque 
municipalista, ya que una gran 
parte de las y los hidalguenses, 
prefieren vivir en sus 
comunidades, “donde está la 
familia y el arraigo con la tierra”.
Por ello, Francisco Olvera afirmó 
que se ha fortalecido la gestión de 
las y los presidentes municipales, 
sin distingo de ningún tipo.

“El gobierno del estado tiene 
ese compromiso de apoyar por 
igual a los 84 ayuntamientos; 
ese ha sido el camino que nos ha 
permitido dar respuesta a muchas 
de las necesidades del pueblo de 
Hidalgo”, puntualizó.
Insistió que las obras 
deben realizarse ahí en las 
comunidades y no sólo en las 
cabeceras municipales, por lo 
que reiteró que la gran obra que 
comprometió su administración 
desde un principio, fue la suma 
de las miles de obras que se han 
realizado en todas las localidades 
de la entidad.

Finalmente, en dicho evento en el 
que se entregaron las dos primeras 
etapas de la pavimentación del 
camino Puerto de Hualula - San 
Pedro Gilo, el mandatario se 
comprometió a continuar con 
la tercera etapa de esta obra, 
trabajando hasta el último día 
para llevar beneficios a todas las 
comunidades.
Al respecto, la secretaria de 
Planeación, Desarrollo Regional 
y Metropolitano, Mirna 
Hernández Morales, señaló 
que la planificación ha sido un 
eje fundamental para llevar a 
cabo obras de infraestructura e 

inversión económica en 
comunicaciones en cada 
uno de los municipios y 
localidades del estado.
Por ello, con la 
construcción de obras 
como esta, afirmó la 
funcionaria estatal, se 
acercan a poblaciones 
rurales e indígenas las 
oportunidades de empleo, 
comercialización, salud 
y educación, entre otros 
servicios, a fin de detonar 
el desarrollo económico y 
productivo de cada región, 
tal y como se establece 
en el Plan Estatal de 

Desarrollo del Estado 2011-
2016.
Fue Baltazar Hernández 
Delgado, presidente municipal de 
Eloxochitlán, quien puntualizó 
que con la consolidación de 
acciones como esta, el apoyo de 
la administración del gobernador 
Paco Olvera para la región se ha 
mostrado de manera permanente 
y puntual.
Agradeció que el nuevo camino 
conecte a importantes vialidades 
como lo es la carretera estatal, lo 
que beneficia a ocho comunidades 
más en esa zona de la entidad.
A nombre de los beneficiarios, 
Francisca Ángeles Zamora, 
originaria de San Pedro Gilo, 
agradeció la construcción de 
esta vialidad por ser una obra 
largamente añorada, en tanto que 
dijo, se seguirá trabajando de la 
mano con las autoridades para 
traer más beneficios a esta zona.
DATOS RELEVANTES
- La primera etapa que abarca 
un tramo de más de cuatro 
kilómetros, tuvo una inversión 
de 7 millones 700 mil pesos; 
- En la segunda etapa se 
invirtieron 10 millones de 
pesos, para alcanzar los siete 
kilómetros; con un avance hasta 
ahora del 70 por ciento.

OBRAS QUE INTEGRAN...
Eloxochitlán
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Por: Jorge Alvarez

¿CÓMO ME CORTO EL PELO?
Últimamente he escuchado 
a varios clientes hombres decirme 
que quieren cambiar su corte de 
pelo. Ustedes creen que por tener 
el cabello mucho más corto, 
no les da tanta posibilidad de 
cambiarlo. Pues estoy aquí para 
decirles que si se puede y que 
hay infinidad de posibilidades. 
La realidad es que no depende de 
que estén cambiando el look para 
verse bien. Depende del corte 
que elijan. Todos tenemos una 
estructura ósea. El rostro tiene 
una silueta particular. En teoría, 
la silueta perfecta es la del ovalo. 
Estéticamente es la que genera 
mayor empatía y belleza ante los 
ojos de los demás.
Sé que jamás nos sentamos 
a pensar en esto. Pero quiero 
platicarles, que dependiendo la 
silueta del su rostro, es el corte que 
deben de llevar para que ahora sí, 
sientan que traen el mejor look. 
Si, como en toda consultoría, 
siempre es importante definir un 
objetivo.

Ayer uno de mis clientes estaba 
sumamente preocupado, si el 
corte de pelo que le había elegido 
no le iba a dar masculinidad. Él 
tiene un rostro que tiende a ser 
redondo. El buscaba proyectar 
accesibilidad, y lo menos que 
queremos es proyectar agresividad 
endureciendo sus facciones. 
Quería que le generara un corte de 
pelo más cuadrado. Lo cuadrado 
endurece. Les cuento esto, para 
que entiendan que todo tiene una 

razón de ser.

¿Qué es lo que se busca generar 
con el corte perfecto?

1.- Minimizar los atributos que 
menos nos gustan o que para el 
ojo son menos agraciados.

2.- Destacar los atributos más 
agraciados y complementarlos.

Así que el primer pasó es identificar 

que tipo de silueta tienen. No es 
fácil, pero existimos expertos en 
la materia que podemos ayudar.

La teoría es más fácil de lo que 
parece. Es como en el diseño, con 
la teoría de la luz y la sombra. Lo 
más obscuro minimiza, lo más 
claro da volumen. Si estamos 
jugando con el cabello, las líneas 
verticales alargan y las redondas 
dan volumen. Las oblicuas, 
estilizan.

Voy a dar un ejemplo. Si tenemos 
el rostro cuadrado y el chiste es 
llevarlo a lo ovalado, debemos 
de tomar en cuenta la barba. Esto 
va a obscurecer el mentón. De 
preferencia una barba de tres días, 
bien delineada. Lo va a suavizar. 
Después podemos dar volumen 
en los lados y peinar con línea de 
lado.

Estos son algunos ejemplos de 
cortes de pelo para una silueta 
cuadrada:

Pero, les tengo una buena 
noticia. Ustedes no lo tienen 
que identificar. Por primera vez, 
asistan a un salón con una buena 
recomendación y le piden al 
estilista que detecte su forma de 
rostro y les ayude a definir el corte 
de pelo que más les favorece. 
Hoy en día están de moda, las 
barberías. También les pueden 
ayudar ahí. Ojo, conseguir un 
buen estilista es difícil, pero el 
cabello crece. En 3 meses lo 
pueden volver a intentar. (Claro 
en el caso como mi papá, es difícil 
pues es pelón, no hay mucho que 
hacer, más que jugar con barba.)

Así que ya saben, cuando 
quieran cambiar el look, las 
recomendaciones que deben 
de tomar en cuenta. Si un corte 
generado por un estilista es más 
caro, pero entonces deberán poner 
en una balanza que es lo que 
prefieren.
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Sin querer tomar el tema del 
momento sobre la captura 
del “Chapo” Guzmán y los 
deslices de Kate del 
Castillo solo quiero 
decir que los que somos 
de los años cincuentas 
conocemos y sabemos 
las estrategias de un 
gobierno cuando quiere 
distraer la atención de 
una sociedad que está 
sedienta de conocer  
todo lo que sucede 
a su alrededor sin 
importar el morbo 
con el que se crea, la 
gente  de estos nuevos 
tiempos en el mundo 
entero y  nuestro país 
no es la excepción, 
gracias a los avances  
tecnológicos se puede 
impactar más que 
convencer con notas 
que tengan un barniz 
de “amarillismo”, 
ese color que llama 
la atención al ciudadano más 
indiferente; en conclusión, 
“el chapo” ya está en la 
cárcel y Kate disfruta hoy 
de la confusión creada por 
su amistad con este sujeto; el 
sistema político mexicano hace 
lo que siempre ha hecho, no 
sé por qué algunos articulistas 
se sienten hoy sorprendidos, 
cuando muchos de ellos han 
sido participes de una acción 
más de la clase política en el 
poder…
LO QUE…
Es criticable es lo que sucedió 
cuando se da el anuncio de haber 
atrapado a este delincuente, 
el canto del Himno Nacional, 
¡eso es imperdonable! Ya 
que nuestro Himno Nacional 
merece respeto y no se debe 
entonar por asuntos meramente 
criminales, esta acción ha 
irritado a más de un mexicano 
en nuestro territorio y en el 
extranjero…
Y LO BUENO…
Es que el Gobierno mexicano 

va a extraditar al “chapo” 
a los Estados Unidos de 
Norteamérica, y esto porque 
allá estará más seguro en una 
prisión que en nuestro país, 
por más de alta seguridad que 
esta sea, no queremos entrar 
en los temas de corrupción e 
incapacidad de nuestro sistema 
de seguridad, eso usted ya lo 
ha leído en diarios nacionales 
e internacionales, y en algunas 
aseveraciones coincidimos y 
en otras no, así que por lo tanto 
dejemos el tema que es la moda 
en estos momentos en nuestro 
querido México…
QUE HOY…
Padece el frio más crudo de 
hace muchos años y la frialdad 
más severa en lo que respecta 
a nuestra economía, donde el 
dólar sigue su alza de manera 
natural que nadie detiene, 
y aunque digan nuestras 
autoridades que es bueno este 
declive de nuestro peso, lo 
cierto es que todo sube cuando 
el peso cae, la canasta básica 
incrementa su precio y los 

sueldos no logran satisfacer 
las necesidades domesticas de 
un pueblo que logra sobrevivir 
a la embestida internacional, 
según dicen nuestro Gobierno 
Federal, y aunque hoy digan 
que el petróleo  está acorde 
con los nuevos precios que 
siguen a la baja, muchos nos 
preguntamos ¿Dónde está el 
dinero cuando el petróleo se 
vendía a más de cien dólares?...
MEJOR VAMOS… 
A lo que sucede en Hidalgo, que 
es lo que  le interesa saber y a mí 
me interesa platicar con usted, 
empezaremos con algunos 
comentarios que se dieron en 
el momento en que el “Chapo” 
Guzmán fue atrapado, con 
relación a la sucesión en 
Hidalgo, en el Vespertino 
lo dijimos en “De Buena 
Fuente”, y hoy lo ratificamos, 
el Secretario de Gobernación 
Miguel Osorio Chong,  “abre 
un nuevo horizonte hacia la 
sucesión del 2018, pero cierra 
su espacio de intervención en 
la sucesión en su tierra natal” 

y aquí ampliaremos el por 
qué, el licenciado Osorio 
al paso de los meses, años, 

ha sabido operar su 
responsabilidad  mejor 
que otros secretarios de 
Estado, ha dado mejores 
resultados, su propia 
condición lo ha puesto 
al “filo de la navaja” 
y ha sido un político 
polémico, con altibajos, 
hoy ante la ineficiencia 
y supuesta corrupción 
que se dieron en las dos 
fugas del delincuente 
sinaloense la mira está 
sobre el responsable de la 
seguridad en el país…
ESTO HACE…
Que Osorio Chong, meta 
a fondo toda su experiencia 
y busque salir bien librado 
de los cuestionamientos 
que hacen sus detractores, 
“no se volverá a fugar” 
declara a medios 
nacionales; y como buen 

político busca enaltecer la 
inteligencia operada por la 
dependencia que dirige, hasta 
aquí consideramos que Osorio 
va en “caballo de hacienda” 
hacia la nominación de su 
partido hacia la presidencia de 
la República, solo que…
SÍ EL HIDALGUENSE…
Tiene la osadía de intervenir en 
la sucesión de su tierra natal y 
busca imponer por su presencia 
¡muy alta por cierto! En la 
entidad, a alguien de todas 
su confianza, sus enemigos 
naturales y parte de la clase 
política  hidalguense se le iría 
en contra, aunque a él le dirían 
a todo que sí, pero le jugarían 
la contra a quien él propusiera; 
esto haría que en Hidalgo se 
perdiera un bastión priista 
de gran importancia política 
para el actual Secretario de 
Gobernación culpándolo a 
él y solo a él de tal derrota 
electoral…

Continua en Pág. 07

•	 Osorio no debe intervenir en Hidalgo...
•	 Mireya Lazcano, genera opinión...

•	 Andrés Rivera, pinta por Santiago...



PAGINA 11

              Enero, jueves 14 del 2016Razonez Cuidando tu Salud
                     Por: Jeovana S. 

AURICULOTERAPIA...
Puntos de auriculoterapia 
para adelgazar

Uno de los tratamientos 
alternativos existentes para 
bajar de peso y tratar distintas 
problemáticas derivadas de 
la obesidad, es la aplicación 
de acupuntura en diferentes 
puntos del pabellón de la 
oreja. La auriculoterapia 
para adelgazar se basa en 
un mapa que determina 
la localización de dichos 
puntos.

Uno de los tratamientos 
alternativos existentes para 
bajar de peso y tratar distintas 
problemáticas derivadas de 
la obesidad, es la aplicación 
de acupuntura en diferentes 
puntos del pabellón de la 
oreja. La auriculoterapia para 
adelgazar se basa en un mapa 
que determina la localización 
de dichos puntos.

Dentro de los tratamientos 
alternativos para bajar 
de peso, encontramos la 
auriculoterapia. Ésta es 
una técnica similar a la 
acupuntura, en la cual se 
reemplazan las agujas por 

balines electromagnéticos o 
semillas de Vacaría colocados 
estratégicamente, en distintos 
puntos de la oreja, con el fin 
de adelgazar.

Estos puntos localizados en el 
pabellón de la oreja diagraman 
un mapa de auriculoterapia, 
en el cual estos balines 
electromagnéticos activan 
ocho puntos principales para 
bajar de peso. En total existen 
12 puntos de auriculoterapia 
en cada oreja que activan 
más de 120 zonas del cuerpo.

Si bien el origen de la 
auriculoterapia es chino, 
fue el médico francés Paúl 
Nogier quien diseñó un 
mapa del cuerpo humano y 
su relación con la oreja.

Cada uno de estos balines 
o semillas colocados 
en diferentes puntos de 
auriculoterapia, actúan sobre 
distintos centros del sistema 
nervioso, tales como:
Centro del apetito, Centro 
de la saciedad, Centro de la 

ansiedad. 
Mapa de auriculoterapia para 
bajar de peso

Puntos de hélix, Puntos de 
la fosa escafoidea, Puntos 
de la fosa triangular, Puntos 
de antihélix, Puntos de 
cruz inferior, Puntos de 
cruz superior, Puntos de 
hemiconcha inferior, Puntos 
de hemiconcha superior, 
Puntos de trago, Puntos de 
antitrago, Puntos de lóbulo, 
Puntos de posterior de la 
oreja.
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Casados en amistad...

Señales de que tu mejor amigo 
y tú están casados en amistad

La preocupación y el vínculo 
que tienen están en otro nivel de 
compromiso. Son inseparables.
1. Te acompaña, incluso en 
las tareas más molestas- Solo 
porque tú se lo pides, el accede. 
Desde ayudar a empacar, que te 
vaya a buscar a cierto lugar o sea 
que te acompañe al super, él no 
lo duda. Pues te pasa lo mismo 
con tu amigo. Cuando saben que 
nadie más los acompañaría a 
cierto evento porque se mueren 
del aburrimiento, ahí estarán, los 
dos en conjunto.

2. Incluso se han acompañado 
mutuamente a chequeos 
médicos- ¿Qué mejor persona 
para esperarte con un dulce 
luego de que te saquen sangre 
o acompañarte cuando necesitas 
estrecharle la mano a alguien? 
De nuevo, la respuesta es: tu 
mejor amigo.

3. Sabe que no puede llegar a tu 
casa con las manos vacías- Y no 
es solo que llegue con chocolates 
o alguna cerveza para compartir. 

Puede que traiga el pan y todas 
las provisiones para la cena, o 
cosas que te pueden faltar. Se 
encarga de cuidarte en la medida 
que puede, e incluso es probable 
que su madre haya hecho algo 
para ti y te lo envía a través de él. 
Pues ya es parte de la casa.

4. También te ayuda en los 
deberes de la casa- Si está 
junto a ti, no espera a que se lo 
pidas: va de inmediato a lavar 
los platos o regar tus plantas. Así 
de comprometidos están con las 
cosas del otro.

5. Sabes exactamente lo que va 
a pedir cuando salen a comer- 
O a qué lugar es que prefiere 
ir. Prueban cosas nuevas, pero 
cuando se trata de comodidad no 
andan con rodeos.

6. Alguna vez se han ayudado 
financieramente- Puede que no 
estemos hablando de grandes 
cantidades de dinero. Pero un 
pasaje de autobús, un trago al 
salir, o un pequeño préstamo 
cuando estás en apuro no han 
sido un problema entre ustedes. Y 
siempre han mantenido las cosas 

claras, por lo que tampoco este 
tema ha generado problemas.

7. Sus familias se conocen- 
E incluso se mandan saludos 
mutuamente. Cuando se 
encuentran se llevan genial, de 
verdad, incluso puede que mejor 
que con la familia de tu novio.

8. Cuando estás sola, es tu 
+1 seguro- Ya sea que estás 
soltera o tu novio no puede 
salir, o viceversa, son la primera 
opción del otro a la hora de 
acompañarse a ver una película, 
ir a una fiesta o lo que sea, más 
si requiere un acompañante. Y 
se la pasan genial.

9. Puedes hablar de lo que 
sea sin avergonzarte- Sabes 
que no te juzgará, te escuchará 
con atención y luego te dirá 
sus opiniones, pero que nunca 
te dejará de lado por lo que 
digas. A menos, claro, que 
estés planeando un asesinato, 
o algo moralmente demasiado 
incorrecto. Es el único límite.
10. Sin él, la vida no tendría 
sentido- Nada más que eso.

Soñar portafolios o maletas de viaje 
sugiere que se anhela realizar un largo 
viaje, o un cambio en su forma de 
vida y en el empleo o en los negocios.
La posibilidad de realización de ese 
anhelo depende de cómo se vea la 
maleta (nueva y bonita, vieja y fea, 
rota, etc.).
Si la maleta se pierde o desaparece, 
sugiere que habrá frustraciones y 
pocas probabilidades de éxito en lo 
deseado.
Caminar con un portafolio en la mano 
sugiere que pronto hará un viaje.
Soñarse con un portafolio voluminoso 
y pesado sugiere que está sobrecargado 
de trabajo y de compromisos, por lo 
cual busca un cambio de ritmo en su 
vida.
Soñar una maleta de cualquier 
tipo, llena (de lo que sea), significa 
prosperidad.
Verla vacía es advertencia contra 
próximas pérdidas y fracasos.
Este sueño sugiere que se debe 
procurar el ahorro, evitar todo 
despilfarro en prevención de malos 
tiempos. 
Soñar con un neceser que no es el propio 
indica murmuraciones y habladurías 
de personas que nos envidian, y será 
necesario poner fin a dicha situación 
para evitar que nuestros proyectos se 
vean comprometidos.
Si en el sueño nos vemos organizando 
los artículos de nuestro neceser sugiere 
la necesidad de realizar unos cambios 
en nuestro comportamiento y actuar 
con un poco más de sinceridad, pues 
hemos maquillado algunos detalles 
de nuestra vida para agradar a algunas 
personas y esto nos ocasionará 
humillaciones y vergüenzas cuando 
la verdad sea revelada.

Soñar con maletas ...
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Viene de Pág. 06

SABEMOS QUE OSORIO 
CHONG…
Tendrá todo los defectos del 
mundo, pero ingenuo no es, 
y sabe el riesgo que corre si 
se empeña en hacer lo que no 
debe, porque para él es más 
importante ganar adeptos en 
su tierra para lo que  siente que 
está destinado, que desgastar 
lo ganado en una intervención 
caprichosa… 
ESTO HACE…
Que la sucesión en Hidalgo se 
resuelva de manera doméstica, 
¡claro! Con el visto bueno del 
Presidente de la República, el 
Secretario de Gobernación y el 
Presidente del PRI Nacional, de 
manera natural sin que medien 
solo los intereses del partido al 
cual pertenecen…
LO QUE…
Está atorando el “destape”, 
es que  los demás aspirantes 
acepten al ungido y para que 
esto termine  en buenos términos 
será importante la intervención 
del Presidente de la República, 
más no así del Secretario de 
Gobernación, ya que sí Osorio 
interviene, los que queden 
fuera lo responsabilizarían a 
él y eso si el Presidente Peña 
tiene a Osorio entre la lista de 
sus sucesores, evitará que esto 

suceda, pues lo va a cuidar 
y para que fortalezcan esta 
versión les recomiendo lean 
cuando tengan oportunidad 
la serie del poder de Luis 
Spota, son libros que narran 
la práctica política de nuestro 
sistema, sí le gusta la política 
y sus acciones, háganlo, no se 
van a arrepentir…
VAMOS A OTRA COSA…
Tal y como le dije, ya 
empezamos una plática con 
algunos ciudadanos de la 
región, el propósito, conocer 
de voz viva la opinión que la 
gente tenga de los que más 
suenan para ocupar algún 
cargo de elección popular, 
las sorpresas no se han hecho 
esperar, ya que Razonez  no 
ha discriminado a nadie, todos 
han sido incluidos, porque lo 
que quiere este medio es darle 
a usted con veracidad lo que 
piensa la gente de tal o cual 
hombre o mujer que tenga 
deseos de servir a su comunidad, 
lo estamos realizando en 
casi todos los municipios de 
Hidalgo, o al menos donde 
tenemos injerencia como 
medio informativo…
LAS MUJERES…
Al menos aquí en Tulancingo 
están dando la nota, por 
ejemplo una de ellas que nunca 
pensé   tuviera aceptación por la 

poca actividad política que ha 
desarrollado en los últimos años, 
fue Mireya Lazcano, quien 
dicen, cuando fue directora del 
DIF municipal apoyó a mucha 
gente que recurrió a ella, su 
calidad humana le da en estos 
momentos la oportunidad de 
ser mencionada en el sondeo y 
como este medio informativo 
no tiene preferencia alguna por 
ninguno de los que hoy han 
dicho que aspiran  a participar 
en la próxima competencia 
electoral; Mireya Lazcano 
dicen, es una mujer de 42 años 
de edad, casada, con dos hijos  
y que comentan ha manifestado 
más de una vez su deseo de ser 
tomada en cuenta por el partido 

al cual pertenece 
en la decisión 
que se tomará 
en breve…   
Y OTRO…
Que no ha cejado 
en su empeño 
en buscar la 
simpatía  de 
sus paisanos 
es Abelardo 
Mancilla, quien 
sigue recibiendo 
muestras de 
apoyo a su 
p r e t e n s i ó n 
de lograr la 
postulación de 
su partido hacia 

la presidencia municipal, en 
Tulancingo como en los 84 
municipios que componen 
el territorio  de Hidalgo, los 
que aspiran para bien o para 
mal ser tomados en cuenta 
por los diferentes partidos se 
mueven  con la esperanza de 
que los consideren dentro de 
los prospectos que postularan, 
dicen a los mejores, al menos 
eso declarán…
POR EJEMPLO, 
EN SANTIAGO 
TULANTEPEC…
La disputa esta muy cerrada 
entre los hombres y mujeres 
que aspiran, claro que aquí 
va a  contar mucho como en 
otros municipios quien va a 
ser el abanderado del PRI a la 
gubernatura, por lo pronto la 
pelea está muy cerrada entre 
la dirigente del PRI municipal 
y Andrés Rivera, pero lo 
comento con más calma en 
cuanto hayamos cerrado esta 
platicá con la gente de este 
municipio, tal como sucedió 
en Singuilucan donde todas las 
corrientes políticas salieron a 
relucir de manera directa del 
ciudadano común y corriente, 
aquí  en este municipio Elías 
Ávila es el que más llama la 
atención de la gente, pero mejor 
lea la nota sobre este municipio 
en el Vespertino, y Razonez de 
Singuilucan…        
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El tiempo en la vida como en 
la política son vitales, es el 
tiempo quien nos da y quita, 
y lamentablemente a veces no 
lo consideramos en nuestras 
acciones y estas se vuelven 
caprichosas y circunstanciales; 
Renato Leduc  le dio forma 
al tiempo, y con unos versos 
nos dio un horizonte más 
certero sobre ese tiempo que se 
convierte en virtud cuando se 
conoce o se presume conocer, 
“Sabia virtud de conocer el 
tiempo” reza unos de sus 
párrafos; en política no cambia 
mucho el esperar que el tiempo 
cumpla con su cometido, “no 
hay plazo que no se venza” “ni 
termino que no se cumpla”, solo 
que en la cosa pública el esperar 
inquieta, cansa, y eso es lo que 
está sucediendo en Hidalgo 
con la sucesión gubernamental, 
donde los que van a decidir el 
rumbo de miles de hidalguenses 
se toman su tiempo sin pensar 
en que el fastidio por la espera 
puede ser fatal para el partido 
en el poder; si bien es cierto que 
el tiempo  está ya establecido 
en los órganos que regirán la 
próxima elección a gobernador, 
fueron los propios actores 
políticos los que crearon falsas 
expectativas a una sociedad 
hoy más participativa de las 
cosas públicas y por lo tanto 
más pendientes de las acciones 
que realizan los hombres con 
poder político. La especulación 
fomentada por los interesados 
en confundir lograron sus 
objetivos, y los que están 
pagando el precio de ello son 
los partidos políticos y más 
el PRI, quien desde antes de 
tiempo comenzó con el rumor 
de que tal o cual político sería el 
afortunado, la consecuencia es 
que hoy ni ellos mismos pueden 
detener la ola de incertidumbre 
que crearon sobre el nombre 

del hombre o mujer que 
abanderaría la causa tricolor. 
Los comentarios no cejan, al 
contrario, se incrementan y 
rebasan la marcada disciplina 
que ha caracterizado  a los 
militantes de este partido, 
provocando con ello que los 
aspirantes “debajo” de la mesa 
den patadas de desesperación 
por la falta de firmeza de sus 
líderes partidistas nacionales; 
la situación real es que el PRI 
estatal a través del encargado 
de los procesos electorales por 
venir, ha declarado a la opinión 
pública que la designación 
recaerá sobre el aspirante 
mejor posicionado, y es aquí 
donde éste político desató la 
“gallera”, ya que si es así el que 
presume estar más arriba que 
todos en los sondeos realizados, 
y hasta ha provocado ciertas 
diferencias entre la clase política 
hidalguense es Omar Fayad, 
y si la decisión se va a tomar 
bajo ese rubro, no le busque 
más, él va a ser el abanderado 
al gobierno de Hidalgo, pero, 
ese “pero” que nunca falta, 
nunca el declarante encargado 
de los procesos electorales 
José Gonzalo Badillo Ortiz 
del PRI, dijo que las encuestas 

servirían solo para tener un 
punto de partida para que su 
partido tomara las decisiones 
sobre el candidato priista, 
tampoco nunca hizo hincapié 
en que el PRI valoraría otras 
cualidades de los aspirantes a 
gobernador para tomar dicha 
decisión; la “caballada” está 
muy gorda, pues todos los 
que aspiran tienen algo a su 
favor, son dos senadores muy 
valiosos un Diputado Federal 
con grandes antecedentes en 
Hidalgo, es un hombre educado 
e institucional; y dos mujeres 
muy capaces que han roto con 
moldes establecidos por la 
historia política hidalguense, 
una encargada de dar bienestar 
a los pueblos indígenas en 
nuestro país y otra con una 
experiencia muy notoria en las 
cuestiones públicas en Hidalgo 
y a nivel federal; uno de estos 
personajes de la vida pública  
será el ungido, pero ¿Quién 
será? ¿Cuál será el método que 
seguirá el PRI? ¿Cuáles serán 
las cualidades que deba poseer 
el abanderado? Porque  si se 
van a dejar llevar por el mejor 
posesionado, ya todos saben 
quién va a ser, pero si no ¿Qué 
requisitos deberá cumplir el 

afortunado? Porque talento 
existe en casi todos ellos, lealtad 
a su partido, creo que todos la 
poseen porque la otra lealtad al 
parecer es el problema, porque 
quien llegue a ser nominado 
por el PRI debe dar lealtad a las 
instituciones, al pueblo que va a 
gobernar, que son las lealtades 
más importantes para cualquier 
político, aunque claro, la lealtad 
que los demás exigen esa no es 
garantizada, ya que el poder no 
se comparte y si se trata de cuidar 
“espaldas”, esa cualquiera 
que sea lo va a hacer, porque 
si algo tienen los políticos 
hidalguenses, bueno, algunos, 
no todos, es ser agradecidos 
con quien les delega el poder, 
así que si eso está deteniendo 
el “destape” creo están mal, 
porque lo que tienen que pensar 
primero quienes van a dar su 
voto de confianza a cualquiera 
de los  aquí mencionados, es 
en Hidalgo y nada más, porque 
las frivolidades, vanidades y 
lealtades que puedan exigirle 
al ungido, salen sobrando, ya 
que cualquiera que sea elegido 
tendrá su propia personalidad y 
su estilo de gobernar, ninguno 
es tan bueno como parece ni el 
otro tan perverso como aparenta, 
por eso quienes ya tomaron 
la decisión de dar su voto a 
favor de alguien, ¡suéltenlo ya! 
Porque de lo contrario las cosas 
se les van a complicar más de lo 
que se puedan imaginar, tengan 
en cuenta que Hidalgo no es la 
entidad de hace apenas la última 
elección,  los hidalguenses están 
más pendientes de todo y hoy 
casi todo se sabe, ya no se puede 
ocultar nada que la gente ignore 
y por favor, hay que decirle 
al encargado de los procesos 
electorales en el PRI que piense 
antes de hablar, porque sus 
palabras pueden crear conflictos 
donde no los hay…              

HIDALGO

Se rompe la diciplina...
Por: Jorge Zamacona
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